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第 46 屆城中社長就任感言 

 孫智耕 社長 

回想 1997 年 7 月 1 曰，在沈淇銘前

總監和楊景松兄的推薦下，帶領我進

入城中大家庭，不知不覺中已過了 23

個年頭，這段期間更是我和孩子們全

家共同的甜蜜回憶。 

很多人問我為何能待在聯青社這麼長

時間，它究竟有什麼魔力？我的回答

是：它是一個重視家庭生活的公益團

體，社友間的情誼更勝兄弟姐妹，還能瞭解各行各業的發展趨勢，吸收

新的知識領域，我們何其幸運能在人生的菁華歲月加入這個社團。 

2020 年是我第二次擔任城中社長，與 2003 年第一相比，多了份成熟和

自信，更期待在未來的一年和大家一起成長。 

我的年度主題是"分享喜悅，經驗傳承"！將於年度的會議和活動期間由

每位社友輪流發言分享人生中最喜悅的經歷和對城中的建言，希望藉此

議題能提昇本社的正能量和社務推展的正確方向。此外，我們的目標更

希望積極參與總會和北區舉辦的各項事工活動，當個快樂的聯青志工。 

感謝城中社的每位社友和倩聯，由於你們的支持和鼓勵，我很榮幸的接

下第 46 屆社長職務，我將秉承入社初衷~行其義毋計其利，享其權須致

其功，發揚聯青精神，做好城中社長應盡的責任和義務。 

第 46 屆城中社長  孫智耕 
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城中社好禮運動發展史 

 廖草西 前總會長 

台灣國際聯青社最先推動全國性的聯合 C.S.活動是父親節簽卡活動,也

是第 15 屆前總會長陳碧潭所主

導推動,此活動共延續達十年之

久,達成階段性成果。2003 年陳

前會長利用與當時 中油公司董

事長良好私交,設計了與中油公

司合辦的全國性各加油站的好禮

運動, 並與台北市健康國小合作

選拔出 33 位“微笑小天使”。2004 年開始轉換配合對象改為各地國民

小學校,以培育中小學生“好禮微笑禮貌”、以提升學生氣質及培養

「肯定自我、尊重他人、熱愛學校、關懷社會人群之情操」,繼續推行

好禮運動、往下紮根、播種、期能以正面、樂觀的良好態度、參與學校

及社會各項活動,推動建構台灣

富而好禮與進步有序、祥和之

優質社會而努力。城中社是陳

碧潭前總會長的母社,他努力推

動的好禮運動,當然要全力配合

推動。 查閱台灣總會電腦資料,

城中社自 2003 年起與台北市西

松/健康國小,新北市水源/屯山國小配合推動好禮運動,但因國校校長每

四年要輪調,新校長對聯青社推動的好禮運動,未必瞭解與認同,或是北

部都會區的學校,學生一般素質較高,財力較佳,學校資源較為豐富。對

好禮運動配合度則要折扣?回想 2008年,前社友蔡光和的個人朋友與當時

在三星鄉萬富國小陳碧卿校長有認識,而進一步洽談好禮運動合作事宜。

慶幸陳校長對此活動頗為認同與肯定,且又介紹當時擔任冬山鄉大進國

小的學弟劉校長,自 2009 年起共同舉行小學生的 
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好禮運動,2012 年起又增加了憲明國小,因此城中社好禮頒獎人員,一趟

宜蘭行,要設法在半天內完成 3

個學校的頒獎活動,直至 2014 年

陳碧卿校長升調至大隱國小,好

禮運動改為與大隱/憲明/大進合

辦,直至 2017 年因憲明國小郭又

芳校長升調至礁溪玉田國小, 且

大進國小因少子化的原因改為分

校。好禮活動演變為與大隱/玉

田國小配合至 2020 年, 恭賀碧卿校

長今年又榮調至員山鄉員山國小擔任

校長,官位沒有愈來愈大,但受教學生

人數愈來愈多,達三百多位學生,城中

社好禮運動跟著陳校長走,因她很認

同好禮運動的精神與意義,除鼓勵學

生養成好禮習慣外,又獎勵學生作好

禮運動徵文比賽,佳作提供給城中社刊登於城中社刊上。 

陳校長 8 月 4 日就職茶會,城中社共

有十位社友/倩聯參加,恭喜陳校長

高升,並將好禮運動進一步拓展至宜

蘭員山鄉,提昇國際聯青社在宜蘭知

名度及好形象。  

城中社(2019-2021)

好禮運動主委: 廖草西 

備註:  

感謝好禮運動設計及推動的執行長陳碧潭前會長,特地送來厚厚的“台灣好禮運動”專刊

來給我參考。並說明執行過程,多謝。

下列是城中社過去 16年來,配合好禮運動學校對照表供參考   
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年度 學校 班級數 學生人數 

2004-2006 西松/中正/健康 

2007 水源國小 12 210 

北屯〃〃 12 210 

2008 屯山〃〃 11 236 

水源〃〃 11 221 

2009  萬富〃〃 6 98 

大進〃〃 6 64 

2010  萬富〃〃 6 93 

大進〃〃 6 64 

2011  萬富〃〃 6 88 

大進〃〃 6 54 

2012  萬富〃〃 6 88 

大進〃〃 6 57 

憲明〃〃 6 102 

2013  萬富〃〃 6 54 

大進〃〃 6 99 

憲明〃〃 6 79 

2014 

大隱〃〃 11 182 

憲明〃〃 6 92 

大進〃〃 6 49 

2015 大隱〃〃 11 180 

憲明〃〃 6 83 

大進〃〃 6 48 

2016 大隱〃〃 11 181 

憲明〃〃 6 82 

大進〃〃 6 51 

2017  大隱〃〃 11 180 

玉田〃〃 6 80 

2018  大隱〃〃 12 151 

玉田〃〃 6 75 

2019  大隱〃〃 8 155 

玉田〃〃 6 82 

2020  大隱〃〃 8 155 

玉田〃〃 6 82 
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台北中國際聯青社第 46屆第一次例會感想 

白醒麟 前社長

109.07.03 日星期五是第 46 屆第一次例會的日子，感謝孫社長的體貼，

安排了給第 45 屆表達感謝的機會。 

由於今年是北區七社社長暨北區總監

聯合交接典禮，雖是熱鬧，但也缺乏

呈現各社一年回顧，及感謝事工幹部

的機會。 

  第 45 屆有美好的事工回憶，不因新

冠肺炎疫情而影響，我特地完成一年

事工回顧 POWER POINT 供大家參考： 

1.七月份就任即帶隊前往日本參加仙

台亞洲洲域大會，與京都西社.北海

道十勝社三角結盟，增加 IBC 日本

東、西區的友好聯誼。

2.城中社也有 10 位參加北區 LT 訓

練，有陳王奇與朱潔芳賢伉儷增添新力軍。城中社楊景松 LT 主委也

以城中好好玩為題，邀請 5 位社友倩聯分享。

3.籌辦第四次 DBC聯合例會，11 月 9/10 日二天在深坑福容大飯店舉行

大會共有近 90 人參加。

別開生面以分四組討論，有效增員、加強聯誼活動、倩聯的哪些活動

來幫助成長...討論與分享欲罷不能。 

4.DBC 第二天活動參觀木柵動物園及貓纜，感謝倩聯主委簡千信致贈每

人一件菊紅色長袖休閒服，非常顯眼大方，圓滿達成活動。

5.第一次舉辦城中社電影包場活動，大家覺得新鮮有趣，在大直皇家影

城包場邊欣賞電影，還能邊享受美食餐飲。

下半年因疫情嚴峻取消四個半月的活動，直到 5 月份疫情稍退在南港

六福萬怡酒店粵亮廳舉行慶祝母親節感恩大會。 
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6.年度好禮運動、敬老活動...等皆在任內完成。

7.全國大會報名 29 人出席率 130%，也榮獲總會頒發傑出社長殊榮。

PTT 紀錄我們精彩的片段，也為 45 屆劃下完美的句點。

要深深感謝: 黃鈵淳祕書長及 錡寶秀財務長盡心力的幫忙，

IBC 陳信肯策劃日本仙台行程的幫忙， 

DBC 沈淇銘兄策劃 DBC 各項議程及活動 

楊景松兄 LT 督導精彩的 LT 訓練 

還有這一屆各項事工督導謝謝您們的支持與鼓勵，才能完成各項活動。

最後要由衷感謝闕守義兄。擔任全國大會總執行長。從初期籌劃到尋找

場地、與北區各社任務編組協調幫助很大，後因疫情之故移轉至中區委

員會籌辦。一路上的陪伴由衷感謝莫齒難忘。 

僅以基隆暖暖名產聊表心意，致贈每位社友感謝大家。 

最後我也特別準備一份紀念品『智傑耕才』來祝賀孫智耕社長，相信孫

社長必能施展智慧，耕耘城中，發揚光大。 
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理委會之虛擬遊記 

 陳王奇 秘書 

8 月份理委會的舉辦方式原規劃為健行加聚餐，因巴威颱風外圍環

流風雨的影響，考量山徑可能溼滑危險，故臨時取消健行活動，直接前

往餐廳集合。為了讓大家能體驗原來規劃的全貌，在此將失之交臂的健

行活動作一紙上虛擬遊歷，以與大家分享。 

本次理委會由素珍和王奇共同擔任召集人，王奇負責規劃行程。因

為王奇首次主辦此類節目，乃請教社友先進之經驗，得知： 

ㄧ、行程不應太累，可使多數社友能夠參與； 

二、夏日炎炎，健行應找個林蔭清涼的路線； 

三、因部份社友可能只參加餐敘，所以餐廳不宜太遠； 

上述建議看似條件簡略，但主辦者經驗有限，並無立即答案，經上

網不斷瀏覽，並親至現場實地場勘後，終於選定了「劍潭山親山步道」

為本次健行路線，預定由士林劍潭公園旁登山口出發，往東縱走 5.5 公

里至大直捷運劍南路站，晚餐則設在附近的黑美林擔仔麵餐廳。 

(由西邊的劍潭站走至東邊的劍南路站，全程 5.5 公里) 

劍潭山高度僅 153公尺，位於圓山飯店北側山稜，是最接近台北市

區的小山，也是小百岳之一。 
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「小百岳」乃行政院體育委員會為了

推動全民登山運動，在普及性考量下，以各

縣市近郊山區為標的，甄選出一百座較具特

色或具代表性的「郊山」，因海拔不高，離

市區又近，又有許多路徑標示可供辨識，人

人可輕易攀登 
(步道途中往北遠眺大屯群峰) 

 

台北市政府於 2007 年設置了劍潭山親山步道，西起中山北路四段

劍潭公園、福正宮旁的登山口，交通相當便捷；步道沿途綠意盎然、

樹蔭清涼，加之夏日微風吹佛，走起來真是輕鬆自在，此步道已是

台北市民晨間運動的熱門場所；而幾處觀景點視野甚佳，可遠眺大

屯山群峰雄偉、觀音山日落美景，稜線上知名的「老地方觀景平

台」更可俯視台北繁華市區，與 101大樓南北相望；沿著山陵續行亦可

抵達大直、內湖和外雙溪、陽明山等地，本次行程即安排從西邊劍潭公

園登山口出發、途經老地方觀景平台、往東續行經過自強遂道上方、再

銜接劍南路、抵達「劍南蝶園」後下行至大直捷運劍南路站，再搭乘一

站捷運至附近的黑美林擔仔麵晚餐；合計全程距離約 5.5 公里、上下高

度落差 140 公尺、不含休息大約步行兩小時左右，對於皆是中年以上的

社友們而言，此行程還頗富運動量。 

 

                           

 

 

 

 

 

(觀音夕照美景，可惜場勘時間早了 點！) 

 

        

 

 
(老地方觀景平台與 101遙遙相對)        
 

   
(集合地點：劍潭站福正宮)  
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黑美林擔仔麵餐廳是內湖地區一家知名的傳統台南小吃，雖然沒有

精緻的裝潢，但是內部整理的很乾淨，算是家高級的熱炒店，王奇以前

在內科上班時，常常下班後偕同事前來享受美食。二十年前黑美林只是

舊西湖市場門口的一家路邊攤，物換星移，隨著生意成長而開了店面，

因為經常高朋滿座，又擴大到隔壁、樓上好幾戶，但店面口還是常見許

多人排隊。 

那天安排我們坐在 K16、K17、K18三桌，點了 13 道菜，可惜沒拍

照下來，看看菜單回味一下吧！招牌鵝肉、滷味拼盤、白蝦干貝米粉

鍋、清蒸海魚、香蒜牛排、蒜頭蝦、特製香腸、脆皮烤腸、野生海瓜

子、菜圃蛋、綠竹筍肉絲、海鮮豆腐、新鮮時蔬。當晚伴隨著 20 多瓶

十八天台啤，氣氛很嗨！度過了很愉快的夜晚。 

 

  
(晚餐在黑美林擔仔麵)     (席開三桌) 

 

  
 

本次活動仍有未臻完善之處，一是親山步道雖大部分是緩坡或平坦

好走，但是登山口出發後卻有一段約登高 80 公尺的階梯步道，仍會困

擾部分社友，下次還是要找全程平坦的路線；二是餐廳座位在二樓，但

是沒有電梯可搭乘，舉凡這些都是本社舉辦活動需要注意之細節。 
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參加屏東社長就任典禮記趣 
 

莊玉貴 2020.07.11 
 

好開心 ! 今天要出遊趣~屏東~參

加社長就任典禮。社長孫智耕率領我們

一行十人參加盛會。從台北搭乘高鐵舒適

又方便，在車上聊聊天，有茶水甜點，看

窗外藍天白雲，景色美麗有多多，台灣真

是個好地方，人民有夠幸福。搭高鐵一個

半小時到左營，轉台鐵到屏東站，社友陳

慶瞬安排小帥哥來接我們準時到達會場。

熱忱親切人情味濃厚的屏東社友，及美麗

大方手藝超群的倩聯，百忙中列隊歡迎。 
恭喜林英哲帥哥再次承擔責任重大的社長

職務。就任儀式既隆重又溫馨又感人，其中

更有倩聯社授證，意謂著倩聯們將更加投

入社務及協助擴展。 

 

專題演講「長照 2.0 知多少」由

倩聯蕭麗珍主持，大家專注聆聽，內容充實理念共識見解分析透徹，讓我

們增長好些知識。真令人由衷佩服。最後的 Q&A 我實在很想問：打麻將

~~可防老人痴呆嗎？我退休後的樂趣就是打牌，既可消磨時間有時又可

贏錢錢，可舒壓還能促進腦力激盪，達成防止痴呆退化的效果。請問我這

麼說是理論還是謬論?  我打麻將 快、狠 但不準超刺激的，今年目前為

止我共贏 9 次輸 16 次沒輸贏 7 次。所以我是號稱最受歡迎的辣麻將婆。 

豐盛的晚宴，城中 8 位與台中大業社兩位同桌共享，一位是 6 月剛

卸下重任的童世傑前社長顯得怡然自得，一位是(小陳）小城故事多，充

滿喜和樂，地板設計裝潢專家 陳健全小帥哥，品嚐南台灣的佳餚，還喝

燒酒 
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（可惜我不會喝酒要不然早就改行)。吃飽才有力氣減肥~明天再減肥，是

我的名言。聊天 敬酒 拍照，氣氛熱鬧非

常，感謝屏東社的熱情招待，真想高唱一首

「今天不回家」啊 !  

帶著香甜在嘴裡、感激在心崁裡的伴

手禮，由社友陳慶瞬熱忱的開車車載我們

直接到左營搭高鐵，40 分鐘車程中，聊天

開心極了好感謝他。美麗的南台灣~屏東地

區遊覽勝地( 1.大鵬灣風景區  2.小琉球  3.四重溪溫泉  4.墾丁公

園  5.關山夕陽  6.貓鼻頭  7.帆船石  8.鵝鑾鼻公園  燈塔 9.佳樂

水風景區 ) 我想都值得再來趣 ! 

輕鬆一下 ~Play麻將時缺一腳，只好夫妻同打一桌，老公作暗號示

意要一張牌，將兩腿張開開，老婆就打八萬，給別

人胡了， 在回家路上老公很生氣說 ：笨蛋 ! 我

要的是一條（小鳥）不是八萬。 

雖 然 我的 字典裏 面 沒有 

(老)字。 但我還要說: 

1:年齡不是歲月的絆腳石，

參與才是聯青社友樂活之道。2:健康與快樂，是需要

投資與學習的。3:如何老的健康，活的精彩，快樂的

活到老學到 ~老~~老~~老~~~ 

北有城中、南有屏東、中有大業展雄風。明年四月屏東社 50 週年慶，
期待再相見 ! 
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台北城中國際聯青社 46 屆 LT訓練

黃金林 LT 主委 

每年新社長 7 月 1 日就職後，依年度計畫展開執行各項事工，本屆

於 8 月 7 日舉辦 LT 訓練，北區委員會 8 月 15 日也為主要幹部或新進社

友、有望社友舉辦，來協助社長完成完成這一年的使命、任務。 

   北區委員會及國際聯青社台灣總會 LT 訓練時間較充裕，安排課程較

全面深入、以總會事工督導、各社社長、主要幹部為對象，內容各事工

及職責、聯青社的組織宗旨、事工推展，來培育優秀的領導人才，使各

項聯青事工活動得以順利推展。 

   本社 8 月例會 LT 訓練，目標針對社務發展，社友倩聯皆參與以分組

討論，時間 1 小時，分兩大議題（1）如何加強社友聯誼活動（2）社友

維持與社務發展；目的是針對發覺社務發展問題的挑戰達成共識，供社

友倩聯參考對社務發展有所助益。 

分組討論議題結論（1）由丁有玉倩聯報告，議題（2） 

結論由林瑞香社友討論後報告。 

討論報告後總結： 

(1)提升聯青社知名度，配合活動舉辦，吸引年輕新 

  血輪加入。 

(2)舉辦活動要有目標和豐富內涵，愈簡單愈好，以適 

  合各年齡層。 

(3)發揮城中社過去的熱情，再創榮光。 

(4)活動主辦需用心規劃，才會吸引人參加。 

(5)多關心新社友，可將作法制度化。 

(6)照顧自己健康，才能持續參加社之活動。 
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                澎湖花火節寫真樂 

  
                                    錡寶秀 副社長 

 
   9 月 3 日和攝影班同學相約至澎湖 4 天 3 夜旅遊，幸運地遇上澎湖花

火節閉幕式，據說本日煙火是這次的經典，確實是燦爛奪目，美麗非

凡。 同學們都是攝影高手, 本篇煙火插圖及封底照片皆是同學陳芝妤

的傑作。 

  由於本人最近受坐骨神經痛之苦無法負重，Nikon D5 對我來說確實負

擔太重，體貼的同學們就讓我穿得美美的做他們的 Model 就行。果真幫

我拍出了讓人驚艷超年齡超浪漫的美麗照片。也超佩服李淑芬同學用

Apple 11 可以拍出如此優質的照片。 真是一趟愉快的澎湖之旅!! 
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作者:陳芝妤
拍攝地點:澎湖花火節煙火




